
私は、あまり自分から勉強をしてこなかったので、初めてのテストは大変でした。まず目標

を決めて、家庭学習を頑張りました。次回からは、もっと早く勉強を進めて、今回よりも良い

点を取れるよう頑張りたいです。 （宮崎小・Ａ）

僕は自分のやりたいことばかりやっていて、テスト勉強をあまりやっていませんでした。し

かし、兄や姉が勉強しているのを見て「自分も負けていられない。」と思い、残りの日数でテス

ト勉強を頑張りました。テストでは、空欄をなくし、できるだけ考えて問題を解きました。数

学は特に自信があり、１００点もあり得ると思っていました。けれどテストを見ると９８点、

１問間違えでした。しかも選択問題でケアレスミス。とても悔しい思いをしました。他のテス

トもケアレスミスが多く悔しかったです。次回は、こう悔しい思いを嬉しい思いになるよう勉

強を頑張りたいです。 （宮崎小・Ｔ）
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『 なんで勉強するの！？ 』

第二中学校では、６月１２日（水）・１３日（木）の２日間にわたり
第１回定期テスト（国語・数学・英語・理科・社会）が行われました。
皆さんもご存じの通り、中学校では各授業が教科担任制となり、単元ご
との小テストも行われますが、年４回定期テストを行います。そのため試験範囲も広く、
今回は４月から６月上旬まで学習した内容が出題されました。そのため、定期テスト２週
間前には試験範囲表が配付され、テストに向けてどんな勉強をすれば良いか提示されます。
また、テスト勉強の一環として、ワークなどの提出物についても指示があります。さらに
は、テストに向けて学習計画を各自で立ててそれを基に試験勉強に取り組みます。しかし、
一番大事なことは、普段の授業を真剣に取り組みわからない内容をそのままにして過ごす
ことがないようにすることが大切だと思います。

それでは、「なんで勉強しなければいけないのですか！？」

この質問は、学校では究極！？で最大の難問と呼ばれています。
この質問に皆さんの周りの大人の方（先生や家の人）はどう答えてくれていますか。
では、逆に六年生の皆さんに聞きますね。「なんで勉強するの！？」

「将来の可能性を広げるため」「経済的に豊かな生活を手に入れるため」「人生
をより面白くするため」「将来の夢ができたときにかなえるため」「人間関係を
広げて人生を楽しくするため」「自分の能力を引き出すため」「失敗や努力を学
び、身につけるため」「学力の高い高校や大学に入りたいから」などでしょうか。
きっと他にも答え（理由）はあると思います。
結論として、人それぞれでいいと思います。何か一つでも理由があれば、それが答えに

なります。理由があると頑張れます。しかし、最終的には「勉強する理由は、学校を
出てから自分で気づくもの」かもしれません。きっと勉強する目的は、他人に与えら
れるものではないのでしょう。実際に社会に出ると「意外な場面で意外な知識が役に立っ
た！」というシーンも多いですよね。また勉強する過程で養われた忍耐力や思考力、読解
能力なども、知らず知らずのうちに私たちを助けているものです。後から人生を振り返っ
たときに後悔がないよう、今のうちに学んでおくことが大切なのだと思います。

（第二中学校 校長 石垣）

◇１年生からのメッセージです。『第１回定期テストを終えて』（出身小学校・名字イニシャル）



◇３年生は、２泊３日で京都・奈良の修学旅行へ行ってきました。
１日目 野田市駅に朝５時に集合し東京駅に向かいます。新幹線で京都駅まで行き、バ

スに乗って東大寺に向かいました。大仏殿を拝観して奈良公園内を班別行動を
して、再度バスに乗って、宇治 平等院（１０円玉のモデル）に行きました。

２日目 京都市内観光です。１日中自分たちで計画したコースを班ごとに回りました。
ホテルに戻って、清水焼の絵付け体験を行いました。

３日目 ホテルを出発しバスに乗って、午前中各学級ごとに計画した京都市内観光です。
北野天満宮で高校合格祈願した学級や金閣寺、伏見稲荷大社や三十三間堂を拝
観した学級がありました。昼食を終え、午後２時過ぎ京都駅から新幹線に乗り、
東京駅に向かいました。東京駅からバスで第二中学校に戻ってきたのは、夕方
６時過ぎでした。３年生にとって最高の思い出つくりとなった修学旅行でした。

定期テストは、小学校とは違う形なので「どういうものだろう？」と、心配でした。しかし、

先生方が優しく、丁寧に教えてくださったお陰で、最初でもそこまで緊張せずに臨むことがで

きました。中学校の問題は、小学校の応用が多いので基本を見直してみてね！努力するだけ結

果が返ってくるよ！ （宮崎小・Ｔ）

普段の授業において日頃から予習と復習をしっかり取り組むことで、定期テストでは良い点

を取ることができると思います。皆さんは、今のうちから自分の分からないところをそのまま

にせず、克服しておくとよいと思います。これからの時間を大切に使ってください。

（宮崎小・Ｍ）

定期テストを初めてやってみて、とても難しくそれなりの点数しか取れませんでした。それ

は、６年生の時にきちんと集中して勉強していなかったからだと思います。そのため今の小学

校６年生には、僕よりも今からしっかり集中して授業を受けることをお勧めします。

（中央小・Ｎ）

私は毎日習い事や部活動があって勉強時間が長く取れないので、早めにコツコツとワークを

進め終わらせました。提出する課題が早めに終わっていたので、テストが近くになっても習い

事を休まずに自分のペースで勉強できました。小学生のうちから自分から自主学習をする習慣

を身に着けておいたほうが良いと思います。 （中央小・Ｎ）

中学校の定期テストは、小学校のテストと比べてテスト時間が長いです。普段の授業から真

剣に取り組むことが大切だと思います。また、とても難しい問題が増えるので、高得点を取る

ためには、今の勉強の内容をしっかり覚えておくと良いです。頑張ってください。

（中央小・Ｏ）

１年生の定期テストは、小学校のテストと違ってしっかりと文章を読まないと小さなミスを

してしまいます。しかし、小学生の時からしっかりと勉強をすれば良い点が取れると思います。

そのためテストは最後まであきらめずに取り組み、家庭学習をしっかりと頑張ると良い結果に

つながるはずです。頑張ってください。 （宮崎小・Ｈ）


